

alternativa, que vino a poner de manifiesto que en la provincia existe un descontento interno que puede hacerse notar en el próximo congreso provincial, pero que en éste sólo contó con el 8 por ciento de los votos de los delegados, aunque la ausencia de éstos -uno de cada tres no asistió- fue también síntoma de que muchos militantes socialistas cuestionan un modelo de dirección, que según el cabeza de lista de los críticos, **Javier Corrochano**, "nada tiene que ver con el de **Felipe Gonzalez**".

Estos, además, han acusado a la dirección provincial de hacer un reparto de los puestos en las listas entre los dirigentes y de ignorar a las bases. "No hay más que mirar a los delegados al congreso para comprobar quienes son y de analizar las listas aprobadas para comprobar que los primeros puestos siempre son copados por los mismos. De hecho, una sola familia -Arija-Revenga-Blazquez- ocupa el 15 por ciento de los delegados al congreso federal", afirman.

Para el vicesecretario provincial, **Adolfo Gonzalez Revenga**, en declaraciones a la La Voz del Tajo, "la cultura arraigada en el PSOE es que a los congresos vayan los militantes que además de ocupar cargos tengan gran peso social". En la misma línea se situó **Daniel Romero**, Delegado del Gobierno, y encargado en los últimos meses de defender los planteamientos de la dirección provincial, que defendió la presencia de los cargos públicos como delegados.

●●● CESION GUERRISTA

Ciudad Real, la provincia que más tensiones generó en el seno del PSOE regional en los días previos al congreso provincial, consiguió en el último momento consensuar una lista de integración en la que el sector de **Paco Ureña** conseguía diez puestos de los dieciocho en litigio pero tenían que ceder la presencia de **Miguel Angel Martinez**, cabeza del guerrismo en la región y uno de los



Daniel Romero defendió la lista oficial asegurando que sí habían sido elegidos para cargos de gobierno no se les podía cuestionar como delegados al congreso.



El congreso socialista de Toledo estuvo copado por cargos públicos y orgánicos, algo normal según Gonzalez Revenga, en la cultura socialista

hombres que, en estos momentos, está trabajando en el círculo del vicesecretario federal para la elaboración y defensa de enmiendas en la ponencia federal. **Martinez**, que no estaba satisfecho con su exclusión del congreso federal, mostraba su satisfacción porque las enmiendas, "que dan un claro contenido de izquierdas al partido socialista, cuyo perfil se ha mellado en los últimos años", y que los guerristas habían presentado en **Ciudad Real** o en federaciones como **Asturias** y **Extremadura**, han sido aprobadas mayoritariamente.

Pero la ausencia de **Martinez** es la gran victoria de los

renovadores en **Ciudad Real**, porque se quitaban el referente guerrista de la lista y además obligaban a los hombres de **Ureña** a definirse. Desde hacía semanas se sabía que el único punto de desencuentro para un pacto de integración en esta provincia era **Miguel Angel Martinez**, ahora sólo queda la duda sobre el papel que jugarán los guerristas en el congreso regional, aunque el propio **Martinez** reconocía que él no tiene nada en contra de la dirección regional que representan **José Bono**.

● MAGDALENA AGUILAR

PARTIDO MACHISTA

Charo Tapia, viceconsejera de la mujer y diputada regional por **Ciudad Real**, estaba dispuesta a dar la batalla a sus compañeros de partido. Estos habían rechazado, por mayoría abrumadora, que las mujeres ocuparan un 40 por ciento de los puestos en la dirección y en las listas electorales. "Si ninguna provincia de la región lo aprueba la presento como miembro del Comité Federal, pero esa enmienda a la ponencia de la mujer no se pierde. Nunca había visto tanto alarde de machismo en una reunión del Partido".

Pero la viceconsejera de la mujer ha visto parte de su deseo cumplido de llevar este tema a debate en el congreso federal con la aprobación de esta enmienda en **Toledo**. Pero su aprobación no ha ido acompañada de su cumplimiento, y tanto en **Toledo**, como en **Ciudad Real** y en el resto de las provincias de la región la presencia de mujeres no llega al 25%, cuota establecida hace tiempo y casi siempre incumplida en la elaboración de listas electorales o de órganos de dirección.

"Mis compañeros siempre dicen que no a una mayor cuota femenina porque son muy pocas las mujeres que militan en el PSOE y menos las que se comprometen políticamente pero tampoco hacen el esfuerzo de ir por delante", afirma la viceconsejera, **Charo Tapia**, que sigue pensando que en su partido hay un importante componente machista. Un ejemplo claro es el gobierno regional, del que ella forma parte, que cuenta con apenas cinco mujeres en cargos de dirección, entre las que destaca la consejera de Sanidad, **Paloma Fernández**, y sólo dos militantes socialistas, **Charo Tapia** y **Araceli Muñoz**.